

AC 921

1211
(170)

C.2

A7

1917

C.2

GOUVERNEMENT D'UNION

LES RAISONS DE SA FORMATION SA POLITIQUE ET SES BUTS

Le gouvernement d'union, ou gouvernement national, qui en appelle actuellement pour un mandat devant le pays, est un ordre de choses ou une condition nouvelle amenée par les extraordinaires nécessités du moment. Il est composé de chefs des deux partis politiques, hommes d'une habileté reconnue, qui, "impressionnés par la nécessité de mettre de côté toutes considérations mineures, de supprimer toutes les discussions de partis, et de présenter un front uni en cet important et solennel tournant de l'histoire de la nation, se sont joints, dans un intérêt national, pour remplir ce qu'ils considèrent comme leur devoir."

L'ESPRIT DE PARTI A FAILLI

La vérité est que l'esprit de parti a complètement failli dans l'œuvre de régler les épreuves et les problèmes prodigieux devant lesquels la nation fait face, et un remède devait être trouvé pour donner au pays les moyens d'apporter sa pleine force dans la présente lutte pour le maintien de la civilisation, et, incidemment, mais directement, pour l'indépendance et les libertés du Canada.

L'abandon des partis politiques, avec ses maux incidents de rancœur, d'injustice, de favoritisme et de patronage, est la seule voie **saine** à suivre en ce temps de péril terrible. Entretenir parmi nous les querelles politiques, alors que le pouvoir du détestable Hun demeure intact, et que la cause de la civilisation est encore dans la balance, ne serait rien moins qu'une criminelle folie.

UN EFFORT UNI EST NÉCESSAIRE

Jamais, dans notre histoire, un effort uni ne fut plus nécessaire qu'à présent, jamais nor. plus il ne fut plus nécessaire d'appliquer l'esprit le moins préjugé et le moins entravé dans l'administration de nos affaires. Des problèmes redoutables se présentent à nous. Le premier, et le plus important de tous, est d'employer chaque once de notre pouvoir en hommes, en munitions, en approvisionnements et en richesse, pour aider à gagner la guerre. Diriger le maximum de notre force dans cette direction est notre **devoir clair et manifeste**, comme peuple honnête, intelligent et humain, et nous devons nous en glorifier à cause de la justice et de la droiture de la cause. Si nous devons négliger de remplir pleinement notre

803577